
 

 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 

Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 7 octobre 2010, à 20h, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Christine Lavoie 
 Antoine-Girouard Francis Patenaude 
 Arc-en-Ciel Jean-Philippe Audren  
 Aux-Quatre-Vents Bruno Bourgeois 

de l’Amitié Valérie Fugère 
 de l'Aquarelle Claude Crépeau 
 De Bourgogne Jacynthe Lecavalier 
 De La Broquerie Étienne Michaud 
 de la Chanterelle Jean-Marie Dejardin  
 de la Pommeraie Stephan Lotz  
 de la Roselière Karine Lussier  
 du Carrousel Nathalie Belleville 
 Du Grand-Chêne Vincent Fortin 

Du Moulin Joëlle Choquette 
Du Parchemin Michel C. Tremblay  
Du Tourne-Vent Frédérick Lavoie 

 Jacques-Rocheleau/St-Basile Réjean Robitaille 
 Jolivent Isabel Godard 
 Le Petit-Bonheur Sylvain Giguère 
 Le Rucher Catherine de Repentigny 
 Le Sablier Mélanie Chagnon  
 Le Tournesol Normand Boisclair  
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Karine Hamel 
  Marie-Victorin François Belleville  
 Mère Marie-Rose Sylvain Deblois  
 Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 
 Notre-Dame Louis Provencher  
 Père-Marquette Marc Prince 
 Saint-Charles Marc Gauthier 
 Saint-Mathieu Claude Bérubé 
 Sainte-Marie Jean Brûlé 
 Secondaire De Mortagne Anne-Marie Parisien  
 Secondaire du Grand-Coteau Stéphane Geffard 
 Secondaire du Mont-Bruno Carole Vigneault 
  Secondaire le Carrefour Anne Daneau 
 Secondaire Ozias-Leduc Josée Désilets  
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 École orientante l’Impact Christelle Guérin 
 
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Au Fil de l’Eau Sophie Panneton 
 de l’Envolée Aucun  
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 de la Mosaïque Aucun 
 de la Passerelle Christine Robillard  

de la Source Aucun  
De Montarville Pascale Choquette 

 De Salaberry Aucun 
 Des Trois-Temps Mireille Louis-Seize 
 Du Parchemin Michel C. Tremblay 
 Georges-Étienne-Cartier Fanny Dubé 
 Jacques-De Chambly Aucun 
 L’Arpège Stéphane Lemay 
 La Farandole Aucun 
 La Roseraie Aucun 
 Les Jeunes Découvreurs Karyne Brossard  
 les Marguerite Sophie Parent 
 Ludger-Duvernay Robert Bélanger 
 Paul-VI Carole Bujold  
 Pierre-Boucher Cynthia Gyenizse  
 Saint-Denis Martin Beaudoin 
 Secondaire de Chambly Nathalie Pomerleau  
 Secondaire François-Williams Aucun 
 Secondaire le Tremplin Aucun 
 Secondaire Polybel Josée Beauchemin 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre, président sortant du Comité de parents, ouvre l’assemblée et souhaite la 
bienvenue aux membres.  Il demande aux membres de compléter la liste des présences et d’y 
ajouter leur adresse courriel.  
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre présente l’ordre du jour. 
 

Résolution no CP 001-10-10 

Madame Christine Lavoie, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, propose d’adopter l’ordre du 
jour suivant tel que présenté.  
 
1. Ouverture de l’assemblée     20 h 00 
2. Adoption de l’ordre du jour     20 h 05 
3. Présentation des membres     20 h 25 
4. Rapport annuel 2009-2010     20 h 40 

4.1   Présentation 
4.2   Adoption 

5.   Guide du représentant      20 h 50 
6.   Règles de régie interne      20 h 55 

6.1  Présentation 
6.2 Adoption 

7.   Élections       21 h 00 
7.1  Désignation d’un président d’élection 
7.2  Désignation d’un secrétaire d’élection 
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7.3  Désignation de deux scrutateurs 
7.4  Modalités d’élection 
7.5  Mises en candidature aux postes : 

•Présidence 
•Vice-présidence 
•Trésorerie 
•Parents-commissaires : un pour chaque ordre d’enseignement (primaire et secondaire) 
•Désignation des responsables d’un groupe d’écoles 
•Désignation d’un représentant au Comité consultatif de transport de la commission scolaire. 

8.   Dates et lieu des réunions      21 h 50 
8.1  Lieu des réunions et calendrier des réunions 
8.2  Adoption 

9. Parole aux membres      21 h 55 
10. Levée de l’assemblée      22 h 10 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. PRÉSENTATION DES MEMBRES 
 
Monsieur Serge Lefebvre invite les membres du Comité de parents à se présenter à tour de rôle.  

4. RAPPORT ANNUEL 2009-2010 

4.1. Présentation 

Monsieur Serge Lefebvre présente le rapport annuel 2009-2010 et un bref résumé des activités du 
Comité de parents durant cette année.  

4.2. Adoption 
 

Résolution no CP-002-10-10 
 

Il est proposé par madame Christine Lavoie, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, d'adopter le 
Rapport annuel 2009-2010. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité.  
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5. GUIDE DU REPRÉSENTANT 

Madame Isabel Godard présente le cartable blanc qui contient le Guide du représentant au Comité 
de parents.  Les représentants doivent le récupérer auprès de l'ancien représentant ou du 
secrétariat de leur école.  Madame Godard explique rapidement le contenu du cartable et du Guide. 
Il est important de noter que ces documents se trouvent également sur le site internet de la CSP, 
sous la rubrique Comité de parents. 

6. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 

6.1 Présentation 

Monsieur Jean-Philippe Audren présente les modifications apportées aux Règles de régie interne 
du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes.  

  
 Modifications proposées aux règles de régie interne :  

Page 3  
 Ajout : LIP dans les définitions 
Suppression de l’ACPM 
Modification de la définition du représentant et changement du mot membre par le mot 
représentant dans tout le document  

Page 4 
Article 12 : ajout de la nomination du représentant EHDAA  
Au 1.3 : Modification de l’article de la loi 

Page 5 
Au 1.5 : suppression du nombre d’écoles 
Au 2.1.1 : Modification de l’élection des officiers pour se conformer à l’article 145 de la LIP  

Page 6 
2.2.1.1 : ajout du mot maximum pour la durée des réunions 
2.2.1.2 : ajout de la convocation par voie électronique 
2.2.1.3 : ajout du dernier paragraphe 

Page 7 
2.2.1.4 : ajout du dernier paragraphe 
2.3 : ajout pour tenir des réunions électronique  

Page 8 
3.1 : Ajout pour le représentant EHDAA 
3.3 : Ajout pour le président du dernier paragraphe 
* : Ajout de ‘et ne participa pas aux débats n’étant pas représentante’. 

Page 9 
3.4.1 : Modification pour généralement et habituellement 
3.4.3 : Modification  
3.4.4 : Modification 

Page 10 
4.0 Modification du 2e alinéa 

Page 11 
4 : Modification du rendre compte 
4.1 : Ajout 

 6.2 Adoption 
 
Résolution no CP-003-10-10 
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Il est proposé par madame Christine Lavoie, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, d'adopter les 
Règles de régie interne du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, 7 octobre 
2010, telles que modifiées. 
  

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 

7. ÉLECTIONS 

7.1 Désignation d'un président d'élection 
 
Résolution no CP-004-10-10 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Audren, appuyé par monsieur Bruno Bourgeois, de 
nommer monsieur Alain Gauthier au poste de président d'élection. 

 Monsieur Alain Gauthier accepte sa nomination et est désigné président d'élection. 

7.2 Désignation d’un secrétaire d’élection 
 
Résolution no CP-005-10-10 

Madame Michèle Thiffault se propose comme secrétaire d’élection et est désignée secrétaire 
d'élection. 

7.3 Désignation de deux scrutateurs 
 
Résolution no CP-006-10-10 

Madame Christine Lavoie se propose comme scrutatrice. 

Monsieur Claude Bérubé se propose comme scrutateur.  

Madame Christine Lavoie et monsieur Claude Bérubé sont désignés scrutateurs pour la tenue des 
élections. 

7.4 Modalités d'élection 

Monsieur Alain Gauthier explique brièvement le déroulement, en soulignant que les élections se 
feront poste par poste.  

7.5 Mises en candidature 

 Présidence 

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de la présidence. 
 

Résolution no CP-007-10-10 

Monsieur Bruno Bourgeois propose monsieur Jean Brûlé. 
Monsieur Serge Lefebvre propose madame Isabel Godard. 
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Monsieur Jean Brûlé propose monsieur Stéphane Geffard. 
  
Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

Monsieur Jean Brûlé refuse. 
Madame Isabel Godard refuse. 
Monsieur Stéphane Geffard accepte.  
 

Le président d'élection déclare monsieur Stéphane Geffard élu au poste de président du Comité de 
parents. 

 Vice-présidence 

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de la vice-présidence. 
 

Résolution no CP -008-10-10 

Monsieur Jean-Philippe Audren propose monsieur Jean Brûlé. 
Madame Carole Vigneault propose monsieur Serge Lefebvre. 
 
Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

Monsieur Serge Lefebvre refuse. 
Monsieur Jean Brûlé accepte. 

Le président d'élection déclare monsieur Jean Brûlé élu au poste de vice-président du Comité de 
parents. 

● Trésorerie 

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de trésorier. 

  
Résolution no CP-09-10-10 

 Madame Marie-Hélène Talon propose monsieur Jean-Philippe Audren. 
                           
Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

Monsieur Jean-Philippe Audren accepte sa mise en candidature. 

Le président d'élection déclare monsieur Jean-Philippe Audren élu au poste de trésorier du Comité 
de parents.                              

● Parents-commissaires : un pour chaque ordre d'enseignement (primaire et 
secondaire) 

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de parent-commissaire 
pour l'ordre d'enseignement primaire. 
 

Résolution no CP-010-10-10 
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Monsieur Marc Gauthier propose madame Isabel Godard.                           
 
Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

 Madame Godard accepte sa mise en candidature. 

Le président d'élection déclare madame Isabel Godard élue au poste de parent-commissaire pour 
l'ordre d'enseignement primaire.  

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de parent-commissaire 
pour l'ordre d'enseignement secondaire. 

 Résolution no CP-011-10-10 

Monsieur Louis Provencher propose madame Carole Vigneault.  

Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

Madame Vigneault accepte sa mise en candidature.  

Le président d'élection déclare madame Carole Vigneault élue au poste de parent-commissaire 
pour l'ordre d'enseignement secondaire.                   

● Désignation d'un représentant au Comité consultatif de transport de la commission 
scolaire 

Le président d'élection ouvre la période des mises en candidature au poste de représentant au 
Comité consultatif de transport de la commission scolaire.  
 

Résolution no CP -012-10-10 

Madame Carole Vigneault propose monsieur Marc Gauthier. 
 
Le président d’élection déclare la fin des mises en candidature. 

Monsieur Gauthier accepte sa mise en candidature.  

Le président d'élection déclare monsieur Marc Gauthier élu au poste de représentant du Comité de 
parents au Comité consultatif de transport de la commission scolaire. 

● Désignation des responsables d'un groupe d'écoles 

Les membres sont invités à se regrouper par secteur et à échanger en vue de désigner leur 
responsable. Au terme des échanges, le président d'élection ouvre la période des mises en 
candidature aux quatre postes de responsable d'un groupe d'écoles. 
 

Résolution no CP-013-10-10  

Madame Marie-Hélène Talon se propose comme responsable du groupe d'écoles pour le secteur 
de la Montagne (vert)  
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Le président d'élection déclare madame Marie-Hélène Talon élue au poste de responsable du 
groupe d'écoles pour le secteur de la Montagne.  

 
Résolution no CP-014-10-10  

Monsieur Normand Boisclair se propose comme responsable du groupe d'écoles pour le secteur 
Richelieu (bleu).  

Le président d'élection déclare monsieur Normand Boisclair élu au poste de responsable du groupe 
d'écoles pour le secteur Richelieu.                                         

 
Résolution no CP-015-10-10 

Monsieur Marc Gauthier se propose comme responsable du groupe d'écoles pour le secteur Fleuve 
et Rivière (rose).  

Le président d'élection déclare monsieur  Marc Gauthier élu au poste de responsable du groupe 
d'écoles pour le secteur Fleuve et Rivière. 

 
Résolution no CP-016-10-10  

Madame Anne-Marie Parisien se propose comme responsable du groupe d'écoles pour le secteur 
secondaire (blanc). 

Le président d'élection déclare madame Anne-Marie Parisien élue au poste de responsable du 
groupe d'écoles pour le secteur secondaire. 

Monsieur Alain Gauthier félicite les élus. 

Il laisse le siège de la présidence à monsieur Stéphane Geffard, président du Comité de parents. 
 

8. DATES ET LIEU DES RÉUNIONS 

8.1 Lieu des réunions et calendrier des réunions 

Monsieur Stéphane Geffard  indique les dates proposées pour la tenue des réunions régulières du 
Comité de parents.   

Madame Carole Vigneault précise que la réunion du 21 octobre est très importante puisqu’on y 
présentera les travaux du Comité de soutien à la mission éducative sur la Politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves de la CSP.  On fera une demande pour 
recevoir la protectrice de l’élève.  Madame Vigneault propose de débuter la réunion 
exceptionnellement à 18 h 30 afin de disposer de suffisamment de temps. 

8.2 Adoption 

 Résolution no CP-017-10-10 

Il est proposé par monsieur Bruno Bourgeois, appuyée par madame Christine Lavoie, que les 
réunions régulières du Comité de parents soient tenues au siège social de la Commission scolaire 
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situé au 1740, rue Roberval à Saint-Bruno aux dates suivantes, à 19 h 15, à l’exception de la 
réunion du 21 octobre qui débutera à 18 h 30 : 

21 octobre 2010  20 janvier 2011   14 avril 2011  
18 novembre 2010 17 février 2011   19 mai 2011    
16 décembre 2010 17 mars 2011   16 juin 2011 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 

9. PAROLE AUX MEMBRES 

Monsieur François Patenaude remercie le président sortant, monsieur Serge Lefebvre, pour ses 
années de service à titre de président. 

Monsieur Bruno Bourgeois s’informe du déroulement de la séance extraordinaire du début 
septembre où il a été question de la nomination des commissaires.  Monsieur Stéphane Geffard 
indique que les critères retenus étaient notamment la motivation et qualité du dossier, le fait 
d’habiter le secteur, l’implication dans son milieu et la connaissance du milieu scolaire. Trois des 
cinq candidats proposés par le Comité de parents ont été acceptés par la Commission scolaire.  

Monsieur Bourgeois demande également une liste des membres par secteur.  La liste sera jointe au 
prochain envoi. 

Monsieur Serge Lefebvre mentionne sa participation au Conseil général des présidents de Comités 
de parents.  Cette réunion a permis de présenter la position des parents sur l’intégration des élèves 
HDAA en classe régulière.  On y a également présenté le nouveau bulletin qui entrera en vigueur 
en septembre 2011.     

Madame Jacinthe Lecavalier questionne la pertinence de tenir une campagne de financement 
chaque année. Monsieur Alain Gauthier précise qu’il existe une politique sur les campagnes de 
financement et l’utilisation des fonds, disponible sur le site web de la CS.  La décision de tenir une 
campagne de financement revient à l’école.  Elle vise généralement un projet particulier ou spécial. 
 Les fonds recueillis ne doivent pas servir à payer les dépenses courantes de l’école. 

Monsieur Vincent Fortin demande s’il existe une démarche pour créer une fondation et émettre des 
reçus d’impôt. Son courriel à la Fédération est demeuré sans réponse. Il soulève également le peu 
de contrôle sur l’utilisation des fonds. 

Monsieur Serge Lefebvre indique à cet égard qu’il y a eu un changement de système informatique à 
la Fédération et que des courriels ont été perdus dans le processus. Il suggère d’appeler 
directement à la Fédération. 

Madame Anne Daneau indique qu’une telle fondation existe à l’école Le Carrefour. 

Monsieur Jean-Philippe Audren soulève la question des surplus du Service de garde qui sont 
utilisés pour acheter de l’équipement pour l’école.  Les parents qui utilisent le SDG se trouvent ainsi 
à payer pour l’ensemble des élèves.  

Monsieur Bruno Bourgeois indique que les fonds du SDG devraient aller aux élèves qui fréquentent 
le SDG et les fonds de la campagne de financement devraient aller à l’ensemble des élèves.  Il 
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indique que les surplus du SDG de son école ont été utilisés pour donner un crédit aux parents pour 
les sorties du SDG lors des journées pédagogiques. 

Monsieur Serge Lefebvre s’informe des plaintes traitées par la nouvelle protectrice des élèves.  
Monsieur Alain Gauthier précise que le rapport déposé par Madame Rousseau est public.  Il 
comptait 21 plaintes, provenant principalement des écoles primaires.  On suggère de l’inviter à venir 
présenter son rapport au Comité de parents.  Madame Isabel Godard mentionne que toutes les 
plaintes se sont réglées par des discussions et qu’aucune plainte formelle n’a été déposée. 

 Monsieur Jean-Philippe Audren mentionne que tous les enfants inscrits à l’école ont droit aux 
activités du SDG lors des journées pédagogiques.  Cependant, le SDG n’est pas toujours en 
mesure d’accueillir tous les enfants de l’école. 

10.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Résolution no CP-018-10-10 
 
Il est proposé par madame Christine Lavoie, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, que la 
séance soit levée. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 

 
 Sur ce, la séance est levée, il est 21h25. 
 

 

 
                                                                                                                                                 
Monsieur Stéphane Geffard     Madame Michèle Thiffault 
président         secrétaire 


